

dentro del quinto distrito, en la calle de San Nicasio, entre la Veracruz y las cruces.

Primer distrito, Ayuntamiento, grupo el del Molino de Vivar.

Segundo distrito, de la Audiencia, grupo de la calle de Prim.

Tercer distrito, Convento, grupo de la calle de la Mesta.

Cuarto distrito, Alamedas, grupo el de Bataneros.

Quinto distrito, Buenavista, grupo el de San Nicasio.

Así tendremos en cada distrito un grupo escolar, situado casi en su centro, y en conjunto treinta escuelas de niños y otras tantas de niñas en las que se podrían instruir unos tres mil quinientos niños, o sea aproximadamente las tres cuartas partes del censo escolar.

Esto no deja de ser el sueño de un estóico.

En los anales de la tradición popular del pueblo se conserva una nota muy sabrosa por su ironía, que dice así: «Estaba reunido en sesión el ilustre Concejo de esta villa; todo marchaba como una seda, hasta el momento de la votación de una proposición que hablaba según creo de cultura e instrucción. La mayoría dijo que sí, hasta que uno, no dignándose responder a las preguntas del presidente paralizó la votación. Así se hubiera estado largo rato, si un señor edil un tanto amosado y con voz estridente no hubiera roto el silencio.

—Señor presidente, pido la palabra para una cuestión de educación.

—No hay palabra.

—Pido la palabra para una cuestión de educación.

—La tiene su señoría.

—Seré breve, señores concejales; la boca la tenemos para algo más que para comer, y en este sitio para hablar deberes; digo esto, porque con el natural disgusto he de decir que...

—Que abrevie, dicen los demás concejales.

—Pues al grano, señores. Como habrán visto ha habido quien se ha quedado mudo y ya no habla sino con sus extramidades inferiores, hasta el punto de que hace una hora que este señor me está poniendo mi flamante terno como si sátera de una yesca.

¡Ah! prolongado entre el público y los concejales.

El edil de marras sigue votando con los pies porque aún no ha aprendido a hablar.

En tiempos de la decadencia del gran Imperio romano, tanto era el servilismo del pueblo y locura de los Emperadores, que en el furor de sus abyecciones y delirios, nombraban cónsules a sus caballos favoritos.

Dado el estado de decadencia ini-

ciado en este pueblo, me temo se retrotraigan los procedimientos romanos y los caciques en el delirio de su altura nombren concejales a sus asnos favoritos.

¡Signos de los tiempos!

Unos cuantos jóvenes aficionados al estudio, ha tiempo que fundaron la sociedad «Talia», para fomento del arte y la cultura.

Ahora trabajan en el Salón Recreo. Todos los amantes de la prosperidad y el buen gusto deben concurrir a verlos. Sobre todo para presenciar los trabajos de la encantadora Mariquita Portillo, como tiple cómica con mucho talento artístico.

Hace tiempo alguien propuso que se ampliara el Grupo escolar de Bataneros, comprando el huerto que le rodea. Esto se conoce que no se sabe o que se tiene ya olvidado cuando antes de terminar esta obra hay quien pretende llevar una Escuela a la Calera, como si no fuera esto más práctico y prudente.

La calle del Buensuceso con esta reforma quedaría ampliada hasta la Calera.

Lo mejor siempre es lo más sencillo. Por algo lo mejor es lo mejor.

JOSÉ SINFÉ.

Parece ser que el primer agricultor de España, sabiendo que los de la Conjunción, una vez pasado el periodo de la propaganda electoral, transigen con la replantación, ha recomendado al Poncio, se interese por la reconstitución del viñedo: vivamente desearemos no le oponga el voto la conjunción a tan alta iniciativa, pues si merece su desagrado, pronto estaremos de enhorabuena los republicanos, pues...

¡Sectarios!, No

Nuestra costumbre de revolver las actas de las sesiones municipales, nos hizo ver con la ayuda de las notas del colega de Madrid, que el concejal reformista y el de la Defensa social, estaban aún bajo los auspicios de unos expedientes de incapacidad, por acuerdos sobre fianza de consumos y suministro de fluido eléctrico.

No podrán quejarse los aludidos paisanos, no dijimos «esta boca es mía», nos concretamos a lamentar el tacto para elegir concejales que ha demostrado la Conjunción, son honrados a carta cabal, de gran mentali-

dad superior a la normal; pero los casos de incapacidad de esa semi-abolida ley municipal, los tienen con exceso tan simpáticos concejales.

Los católicos no podrán llamarnos sectarios; hasta que no ha pasado el plazo no he os respirado.

De Almuradiel

Buena lección han llevado los dignos y nobles radicales de Almuradiel. Creyeron un momento en la honradez de ciertos políticos que decían que odiaban al alcalde por su inmoral y desastrosa administración y luego con la mayor frescura y con una desaprensión sin límites, se han confabulado con su mayor enemigo, proclamándose los concejales por el artículo 29.

No por eso desmayan estos bravos luchadores: sin puesto en el Ayuntamiento, fiscalizarán su administración y sacarán sus chanchullos a la vergüenza pública.

Así que de nada les vale sus trapacerías para que no se vean sus tapujos. Nosotros los descubriremos.

CORRESPONSAL

De interés para los vilicultores de Valdepeñas:

DE GOBERNACIÓN

Por el ministerio de Gobernación se ha dictado una interesante real orden resolviendo en un recuso de alzada contra las multas impuestas por el alcalde de Granjal de Campos a varios vecinos por vender en fincas de su propiedad antes de la fecha señalada por el Ayuntamiento. Dice en esencia:

«Que se declare con carácter general que los Ayuntamientos no pueden intervenir y regular ningún acto de la recolección del fruto de los viñedos, ni imponer por tales operaciones penalidades a los dueños, arrendatarios o poseedores de las fincas.»

ENTRE BASTIDORES

Salón Recreo del Círculo Republicano

Con gran éxito debutó días pasados la Sociedad «Talia» compuesta de lo mejorcito de la afición valdepeñera (y no lo digo por mí) en el Salón Re-

creo del Círculo Republicano, poniendo en escena el hermoso drama en tres actos, original de F. Valdivia, titulado «La Ley Suprema», y el juguete lírico «La Nieta de su Abuelo».

Tanto el juguete como al drama supieron darle feliz interpretación sobresaliendo los señores Moreno, González, Díaz y Sánchez. De la señorita Portillo sólo diré que dentro de su diminuto cuerpo de mujer se encierra un alma de artista. La representación de «La Nieta de su Abuelo» hizo pasar al público un rato delicioso y humo necesidad de repetir algunos números de música.

También han puesto en escena la comedia del autor francés Du Henri Berustein, traducida al castellano por los señores Manuel Bueno y Catalinen. El señor Moreno acreditó una vez más su fama de buen aficionado en el papel de Ricardo Voysin, y compartió las ovaciones con la señorita Portillo; también merecen citarse los señores González, Sánchez, (quien interpretó a la perfección su papel de Zambolul), Ortiz y la Sra. Reparaz.

«La Chiclanera» fué un triunfo para sus intérpretes, señor González, señorita Portillo y señora Reparaz, y el público celebraba las felices ocurrencias del señor González.

Y ultimamente han interpretado el hermoso drama del insigne Echegaray, «Conflicto entre dos deberes», el éxito del señor Moreno, acompañado de los señores González, Sánchez, Díaz, Rinaldo y la señorita Portillo y señora Reparaz.

Suspendido el juguete «Niña Pancha» por falta de la partitura, se hizo la reprise de «La Chiclanera» siendo un triunfo para sus intérpretes si cabe mayor que el anterior.

En resumen, una Sociedad que sin reparar en gastos ni sacrificios, ha contratado a aplaudidos artistas y al maestro concertador D. Francisco Gilardi e instalado una grada para la entrada general, con el laudable fin de llevar la distracción a aquellas familias que por falta de espectáculos cultos no tenían donde pasar un rato distraído y alegre.

En vista de la aceptación que ha tenido en el género cómico la sociedad «Talia», puso en escena el Domingo penúltimo las zarzuelitas siguientes: «La Nieta de su abuelo», «Niña Pancha», interpretado por el joven Francisco Prieto, que debutó con esta obra dando a conocer su valida en lo cómico y conocimientos teatrales, resultando un buen aficionado. «El Chateaux Margaux» que fué un éxito para sus intérpretes, señores González, Moreno y Prieto.

EL CRITICO.

Imprenta San José.—Linares

GRAN FARMACIA Y LABORATORIO QUIMICO

DE

TOMAS DE MERLO Y MERLO

Seis de Junio, 53 (antes Ancha) — SERVICIO POR LA NOCHE — Teléfono núm. 192

Medicamentos químicamente puros.—Especialidades Nacionales y Extranjeras.—Sueroterapia.—Aguas Minero-Medicinales.—Aceite higado de Bacalao, rojo y blanco.—Emulsión Scott.—Harina de avena, el mejor alimento para ancianos y niños.—Aceite de ricino, sin olor ni sabor.—Obtención instantánea de Oxígeno.—Jabones medicinales y de tocador.—Tintes instantaneos para el cabello.—Depilatorio Merlo, no molesta ni irrita la piel, hace desaparecer el vello en el acto.—Fórmula especial para evitar la caída del cabello.—Análisis cualitativos y cuantitativos de tierras para la plantación de la vid americana.

EXIGID SIEMPRE EL TIKET PARA OBTENER LOS REGALOS